

Stadtrat

Bericht und Antrag

Datum SR-Sitzung: 17. Juni 2024
Direktion: Bildungsdirektion
Ressort: Bildung
Verfasser: Hans Rudolf Kummer

Auftrag BDP-Fraktion betreffend "Das Essen zum Kind und nicht umgekehrt"

I. Bericht

Die BDP-Fraktion reichte am 22. Juni 2020 den Auftrag betreffend "Das Essen zum Kind und nicht umgekehrt" ein. Der Stadtrat hat am 14. Dezember 2020 den Auftrag an den Gemeinderat überwiesen. Der Stadtrat hat am 21. Juni 2021 den Auftrag aufrechterhalten. Der Stadtrat hat am 20. Juni 2022 die Erfüllungsfrist um zwei Jahre verlängert. Der Stadtrat hat am 19. Juni 2023 den Auftrag aufrechterhalten. Fällig ist der Auftrag am 14. Dezember 2024.

Stellungnahme des Gemeinderates

In der Berichterstattung letztes Jahr konnte eine Verbesserung der Situation gemeldet werden: 2023 wurde der Mittagstisch Lindenfeld in der Mensa des BZ Emme eingerichtet. Dort können die Lindenfeld-Kinder an den stark besuchten Tagen Montag, Dienstag und Donnerstag zu Mittag essen. Die anderen Tagesschul-Module finden nach wie vor in der Tagesschule Schlossmatt statt. Als Erfolg darf ebenfalls vermeldet werden, dass eine ähnliche Lösung für die Schülerinnen und Schüler der Schulanlage Gsteighof gefunden werden konnte: Temporär kann ein Mittagstisch in nicht genutzten Räumen des Lerchenbühls zugemietet werden. Diese Lösung wird im Sommer 2024 auslaufen. Erfreulicherweise konnte in den Räumen der katholischen Kirche nahtlos eine weitere Provisoriumslösung gefunden werden.

Der Auftrag der BDP wird aber in der verbleibenden Zeit leider nicht erfolgreich umgesetzt werden können. Dazu fehlen ganz einfach die notwendigen Räume auf den verschiedenen Schulanlagen. Erst, wenn die Schulraumplanung in einigen Jahren umgesetzt sein wird, kann an jedem Standort mit einer Primarschule auch eine Tagesschule geführt und der Auftrag somit erfüllt werden können.

Im Augenblick ist deshalb alles umgesetzt, was unter den gegebenen Umständen möglich ist:

- Alle Schulen haben Zugang zu vollständiger Tagesschulbetreuung, ebenfalls zu Ferienbetreuung
- Für die Primarschulen Neumatt, Gotthelf-Pestalozzi und Schlossmatt befindet sich die Tagesschule jeweils vor Ort
- Eingeschränkte Mittagstische für die Primarschulen Lindenfeld und Gsteighof
- Einen eigenen Mittagstisch für die Schülerinnen und Schüler der Oberstufen in den Räumen des Jugendtreffs am Waldeggweg.

II. Antrag

Abschreibung des Auftrages.

DER GEMEINDERAT

Stefan Berger, Stadtpräsident
Stefan Ghioldi, Stadtschreiber